
Title (en)
Electronic unit for a blocking device and locking system

Title (de)
Elektronische Einheit für eine Sperrvorrichtung und Schließsystem

Title (fr)
Unité électronique pour un dispositif de verrouillage et système de fermeture

Publication
EP 2525025 A2 20121121 (DE)

Application
EP 12002338 A 20120330

Priority
DE 102011050495 A 20110519

Abstract (en)
The electronic unit (1) has a transmission unit operated by a motor (2) that is actuated by a control device (8). The transmission unit comprises a
rotor (3), an activation pin (4), a gearwheel (5) and a gear rod (6). The transmission unit couples the motor to an opening- and closing mechanism
(21) of a locking device (20). A connecting unit connects the transmission unit with the opening- and closing mechanism. The transmission unit is
designed such that the motor is decoupled from the mechanism during manual operation of a manually- and electronically actuatable closing system
(30). The connection unit is designed as a screw and a latch unit i.e. connection spring. An independent claim is also included for a manually- and
electronically actuatable closing system comprising a locking element.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf ein elektronische Einheit (1) zum Hinzufügen zu einer manuell betätigten Sperrvorrichtung (20), insbesondere einem
Einsteckschloss, um ein manuell und elektronisch betätigbares Schließsystem (30) bereitzustellen, wobei die elektronische Einheit (1) einen Motor
(2), ein Getriebemittel (3, 4, 5, 6), das durch den Motor (2) betätigt werden kann, wobei das Getriebemittel (3, 4, 5, 6) ausgebildet ist, um den Motor
zu einem Öffnen- und Schließen-Mechanismus (21) der Sperrvorrichtung (20) zu koppeln und diesen zu betätigen, Verbindungsmittel (7) zum
Verbinden des Getriebemittels (3, 4, 5, 6) mit dem Öffnen- und Schließen-Mechanismus (21), eine Steuereinrichtung (8) zum Betätigen des Motors
(2), wobei das Getriebemittel (3, 4, 5, 6) derart ausgebildet ist, dass während einer manuellen Betätigung des Schließsystems (30) der Motor (2)
vom Öffnen- und Schließen-Mechanismus (21) entkoppelt ist, ausweist.
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